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人人都希望自己的眼神
儿倍儿好，不论远近，都能随
心所欲看个清楚。但世事往
往难如人愿，不好的用眼习
惯或是先天的原因，让一些
人不得不借助眼镜，才能实
现上述愿望。眼睛是心灵的
窗户，出了问题就需要戴眼
镜，戴眼镜就想戴个适合自
己的，性价比高的，但当下的

眼镜市场，却并不像眼镜的
功能一样，能让人神情目明，
相反，却让人有种“乱花渐欲
迷人眼”的感觉，价格迷局、
功能之争 . . . . . .让消费者望而却
步。

暑假之际，正是眼镜的
热卖之时，我们将目光投向
眼镜业，对话业内人士，探讨
行业发展、指点配眼镜迷津。

行业发展水平以及现
状，直接关系到消费者可以
享受的服务。眼镜业也是一
样。目前港城眼镜行业的发
展现状如何？市场是否规范？
如何配到一副适合自己的眼
镜？记者带着这些问题走访
了视通平价眼镜城负责人，
力图还原出一个真实的眼镜
行业给大家。

格市场篇 统计数据表明，我国戴近视眼镜的人口已经超过3亿，每年的市场需求量
高达3亿副，再加上太阳镜以及3 . 2亿中老年人需要的花镜，市场需求极为可
观。巨大的市场潜力，促使着这个行业以前所未有的速度发展。但快速发展的
背后，也存在着一些发展隐忧。记者近日采访了港城业内人士和专家。

采访中视通平价眼镜城
负责人告诉笔者，据他估计，
目前港城眼镜市场有几十万
的市场潜力，眼镜行业的未
来发展还是很有空间的。但

他同时也表示，港城消费者
的眼镜消费还相对落后。

“一是眼镜的使用周期
太长，日照人一副眼镜的使
用年限大约是3年，也就是3

年才换一副眼镜，但比较理
想的状态是一个人一年更换
一次眼镜。”视通平价眼镜城
负责人告诉笔者，“二是消费
意识相对落后，只注重其功

能性，只把眼镜作为一种矫
正工具，并没有把它上升到
时尚、美学的角度，因此也就
不会根据季节的变换，也不
会根据佩戴场合或者穿着的

不同来搭配合适的眼镜。这
跟南方市场比有一定的差
距。其实眼镜除了是一种保
护眼睛的工具，它还具有一
种装饰品，它跟服饰、配饰一

样，是与穿着、服饰、发型等
相搭配的，也是要讲究流行
趋势的。消费者消费意识的
落后，必然会拖行业发展的
后腿。”

◎市场现状：

消费意识有待革新

视通平价眼镜城负责人
告诉笔者，放眼港城的眼镜
销售渠道，大体可分为四类，
及批发零售、专业机构、网购
和夫妻店。

所谓的批发零售，是这几
年港城眼镜业新引进的销售
模式，其中的代表就是位于麦
当劳隔壁的视通平价眼镜城，
其特点是品种齐全、价格低

廉，请来厂家站柜台，直接让
利给消费者。所谓的专业机
构，是指综合医院的配镜中心
或者眼科配镜中心，此种销售
渠道的特点是专业性强，以及

配近视镜为例，不仅能检查近
视度数，还能辅助检查近视的
原因，但其销售对象范围较
小，以学生和儿童为主。三是
网购，这是近几年来，随着网

购的发达和渗透而衍生出的
新的销售渠道。其特点是，方
便，便宜，但是质量层次不齐，
且因为没有实体，不能试戴。
四是夫妻店，就是那种门面

小，设施陈旧、落后，价格虽然
低，但品质却难以保障的路边
店。相对比较而言，专业机构
和批发零售是目前主流的销
售渠道。

◎行业态势：

四种销售渠道各有优劣

市场的巨大潜力摆在
那里，如何挖掘，并引导港
城眼镜业进一步向良性发
展？视通平价眼镜城负责人

表示，出路一方面是引导消
费，使消费者转变为消费理
念，意识到眼镜不仅仅是矫
正视力、保护眼睛的工具，

也是时尚、配饰的一部分，
要 像 穿 衣 服 一 样 ，随 着 时
尚、潮流走。而对于业内而
言，要把提高整个行业的准

入门槛，相关部门应当加强
对眼镜业的监管，将那些无
良企业排除出行业，在行业
内部建立优胜劣汰的规则。

“对于那些没有经营资
质，没有专业验光师和综合
验光仪的商家，或者拥有相
关仪器却不使用的商家，应

当禁止其从事验光配镜”。
有关监管部门领导和专家
也表示，眼镜行业的从业者
也需要提高自身素质。

◎发展出路：

行业准入门门槛要提高

格服务篇 现在，身边戴眼镜的队伍越来越庞大了。虽然戴眼镜的人多了，但对于如何配戴眼镜、如何挑选好
的镜片和镜框，未必人人都了解得很清楚。下面，我们就请视通平价眼镜城负责人给我们指点迷津。

选择眼镜店要“三看”

要配一副适合自己的眼镜，首
先要选好配眼镜的机构。如何才能
找到正规专业的配镜机构呢？专家
建议要三看：一要看其验光设备和
检测仪器是否有质量监督部门颁
发的计量器具检测合格证件及有
效的合格标记；而是要看眼镜店验
光、配镜制作人员是否持有验光、
配镜资格证书，只有具有验光、配
镜资格证书，具备验光、配镜资格
者方可持证上岗；三要看眼镜店眼
镜装配有无终检合格标记。

验光不能偷工减料

在很多市民眼里，配眼镜是
个很简单的事儿。“配眼镜很简单
啊。”谈起配眼镜的经历，市民李
小姐如此说，“就是在一家眼镜店
里，店员给验一下视力，用尺子量
一下瞳距，然后就选择镜框、镜
片，总共花了近半个小时就弄好
了。”

对此，视通平价眼镜城负责
人告诉记者，这样的配镜方式其
实非常不科学。专业的“验光配
镜”是一个复杂的医学过程，其
验光流程包括问诊、旧镜测试、
散光测试、红绿视标测试、双眼
平衡测试、插片试戴、调整等，少
了一个都可能导致配出来的眼
镜不合适。他还提醒各位家长，
在给孩子配近视眼镜的时候，除

了要检查近视度数外，一定要系
统的眼科检查，以便查出其近视
的原因，以使配出来的眼镜更有
针对性。

选择镜片要看折射率

视通平价眼镜城负责人告诉
笔者，决定一副眼镜好与坏的关键
两点是镜片和镜框。目前市面上的
镜片材质99%以上是树脂的。虽然
是树脂的，但折射率并不相同。而
镜片的质量好坏主要取决于镜片
的折射率。“镜片的折射率有1 . 553,
1 . 600,1 . 670,1 . 700,1 . 740等的，折射率
越高镜片越薄，质量也就越好。”负
责人告诉记者，对于学生来讲，他
建议选择PC的，因为除了具备轻

快、折射率高等特点外，还耐冲击、
抗压，安全系数高。

相对于镜片，镜架的选择更多
样化。目前市面上的镜架材质有树
脂的，板材的、合金的、钛金的，还
有K金的。各自的优点缺点是：合
金的比较低端，价格相对便宜；板
材的轻快，即便出汗也不易腐蚀皮
肤；钛金的，视通平价眼镜城负责
人认为也不错，耐腐蚀，抗过敏，对
人体有益；K金的都是高档的，大
都用在奢侈品牌眼睛上，如果是学
生的话，视通平价眼镜城负责人建
议选择板材的，因为板材的轻快，
不压鼻梁。

网购图便宜要不得

随着网络的日益发展，很
多年轻人开始网购眼镜。但视
通平价眼镜城负责人表示，此种
方法亦不可取。镜片有耐磨性，
折射率的要求，而这很难通过
网络图片分辨出来。虽然看不
出来，但长久戴着，就会对眼睛
造成伤害。同时网购镜架也容
易买到假冒高仿产品。除去这
个不说。配眼镜，会涉及到人体
工学原理。每个人的脸型，眼镜
与镜片的距离、瞳距、鼻梁的高
低都有差别，到正规实体店配
镜，验光师会根据消费者的实
际情况给出专业、精细的调整，
但网购的话，由于消费者提供
的数据不全面，就很难做到这
一点。眼睛也就很难配的适合。

让“暴利眼镜”回归平价

视通平价眼镜城2009年落户
日照，拥有4年的成熟历程，这些
年视通平价眼镜城给港城消费者
带来的不仅仅是时尚大餐，同时
也带来了眼镜消费的新理念---
--平价概念。

细数眼镜市场价格玄机

不少人认为眼镜行业是暴利
行业，民间甚至流传着“20元镜
架，200元卖给你是讲人情，300元

卖给你是讲交情，400元卖给你是
讲行情”的说法。视通平价眼镜城
负责人认为，这一说法绝不是空
穴来风。眼镜出厂以后需要经过
诸多环节，到最后消费者配镜的
环节，价格已经远远大于成本。而
商家的经营成本最终也将分摊到
每一副眼镜的价格中，最终形成
现在的“暴利说”。

笔者在眼镜城注意到，与传
统眼镜店不同的是，同等质量的眼
镜价格仅为其他店面得一半甚至
更少，一副精工品牌镜架的价格仅
卖580元，而同品牌市场价竞卖到
1280元；店内一款非球面镜片的售

价仅为45元，而市场价竟然高达
150元。为什么这里的眼镜比市场
价格便宜那么多？视通平价眼镜城
负责人介绍说：“首先我们采用现
金拿货的方式，避开了代理商、批
发商等环节；另外选择低租金的场
所经营，虽然也是出于繁华地段，
不过我们选择的是2楼，与常规的
临街店铺相比，能够降低接近90%

的租金费用。同时我们的销售采取
开放式的超市模式，省却了服务人
员的开销，也进一步扩大了消费者
自主选择的空间。如果消费者买贵
了，保证返还差价”。

除价格外，消费者关心的就

是眼镜质量了。视通平价眼镜城
负责人称，店铺所销售的眼镜质
量问题，消费者不必担心。眼镜城
是厂家直供，终身保修，由具备行
业资格认证的高级验光师，配镜
组成的专业精英服务团队，确保
为顾客提供一流的专业服务。

平价是眼镜消费新趋向

业内人士表示，眼镜行业“暴
利说”对整个眼镜市场是一种破
坏，会影响消费者对整个眼镜行
业的信任度。眼镜行业中肯定有
暴利的商店，但肯定不是整个行

业的暴利。每一副眼镜分摊的销
售费用过高，这才是导致暴利的
根源。

而眼镜城的经营策略，正好
是走低租金经营路线，惟有经营
成本降低了，消费者才能得到真
正的实惠。
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